## Dirigente: Achacollo tiene un frigorífico, no facturaba

El secretario general de los trabajadores en carne de El Alto, Leonado Patzi, aseguró que la ministra de Desarrollo Rural y Tierras, Nemesia Achacollo, es dueña de una empresa frigorífica, identificada como Chiquitano SRL, y que supuestamente no emitía factura cuando vendía carne de res.

"(...) Ella es una gran ganadera del oriente y tiene su propio frigorífico (...) Hemos escuchado en este último tiempo que si nosotros no vamos a querer facturar, el Estado va a crear una asociación de intermediarios. Entonces vemos que hay ministros, viceministros que ya tienen consorcios o (empresas) y quieren relocalizar a la gente para meter a estas grandes (empresas en el rubro)", dijo el dirigente.

En el departamento de Comunicación del Ministerio, el funcionario Fernando Lujan se limitó a informar a Erbol que "no tuvieron éxito" para comunicarse con Achacollo.

Entretanto, el dirigente insistió en que la supuesta empresa solamente emitía recibo.

"(...) Ahora no sé, parece que sí están dando factura, pero nosotros tenemos las pruebas, tenemos los recibos para que se pueda hacer la representación correspondiente (...)", indicó.

Señaló que se intenta imponer la facturación a los intermediarios para beneficiar a dueños de frigoríficos, supuestamente vinculados al Gobierno. Sobre las pruebas, sólo respondió que se encuentran en pleno proceso de investigación.

"Pero ella (la Ministra) es parte de este grupo de ganaderos, no sólo es la empresa Chiquitano, sino también es Frigor, que trae carne del oriente y son los directos articuladores de Emapa (Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos)", ratificó.

Finalmente, el dirigente indicó que asumirán nuevas medidas de presión con otros departamentos y dijo que mañana se alista una movilización.

Hay información contradictoria sobre un grupo de carniceros que habría llegado a acuerdos con el Gobierno.

La Razón

## El Gobierno condiciona diálogo con carniceros

El ministro de Economía, Luis Arce, cerró ayer cualquier posibilidad de negociación con los carniceros sobre el conflicto tributario si no levantan sus medidas de presión. En respuesta, los matarifes anuncian que van a radicalizar sus acciones de protesta desde hoy.

"El Gobierno no va a iniciar el diálogo mientras mantengan las medidas de presión", aseveró Arce en referencia al paro indefinido que asumió este sector desde el lunes.

El titular de Economía participó de una reunión el lunes con la dirección de la Confederación de Trabajadores en Carne de Bolivia (Contracabol). Arce recalcó que el encuentro fue promovido por la Central Obrera Boliviana (COB) y sirvió para recordar a los intermediarios de carne y también a los vendedores que tienen la obligación de tributar.

Posición. En respuesta, el secretario ejecutivo de la Contracabol, Pedro Yujra, aseguró que sus afiliados decidieron radicalizar sus medidas de presión desde hoy, luego de un ampliado realizado ayer en El Alto.

"A partir de mañana (hoy) se va a ver la disminución de carne, nuestros afiliados han acordado que no van a permitir el paso de carne y el ingreso de camiones frigoríficos", aseveró el dirigente en contacto con los medios de prensa.

Al respecto, el ministro Arce consideró que el paro del sector no ha tenido efecto en las ciudades y que el abastecimiento es normal. Exhortó a los carniceros a que depongan sus actitudes y accedan a negociar con el Gobierno.